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Uso de celular por alunos em sala Uso de celular por alunos em sala 
de aula pode ser proibido em Goiâniade aula pode ser proibido em Goiânia

Um projeto de lei proibindo o uso de dispositivos eletrônicos pelos alunos, durante o horário escolar, nas unidades das redes pública e privada 
de ensino de Goiânia, foi apresentado em plenário da Câmara Municipal da capital pelo vereador Denício trindade (UB). De acordo com o PL, a 

proibição abrange equipamentos com acesso à internet – celulares, tablets, relógios inteligentes, entre outros. Conforme a proposta, os estudan-
tes que decidirem levar seus dispositivos para a escola terão que mantê-los guardados, sem acesso durante o horário das aulas.   p2
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A Operação Natal In-
tegrado reduziu o 
número de roubos e 

furtos no comércio goiano. 
De acordo com a pasta, hou-
ve redução nos crimes, com 
emprego de efetivo refor-
çado em 40% para garantir 
segurança a lojistas e con-
sumidores. Dados da pasta 
apontam o registro de oito 
roubos a comércio do dia 14, 
quando a iniciativa foi lança-
da, até 21 de novembro.

No comparativo com as 
mesmas datas de 2023, há 
uma queda de 46,7% nas ocor-
rências, já que houve 15 casos 
no ano passado. Sobre os fur-
tos, são 222 ocorrências no 
mesmo período de 2024, con-
tra 247 em 2023, o que equiva-
le a uma queda de 10,1%. 

O incremento no policia-
mento atende a uma deter-
minação do governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, que, 
na ocasião do lançamento, 
destacou a importância do 
trabalho. “O crime contra a 
vida é, sem dúvida alguma, 
o de maior relevância que 
temos de combater com 

austeridade, mas todos os 
demais crimes têm de ser 
confrontados com a mesma 
eficiência e rigidez”, disse. 

A operação tem atuação 
conjunta das polícias Militar, 
Civil, Científica e Corpo de 
Bombeiros, além de apoio 
das polícias Federal e Rodo-
viária Federal. O secretário 
de Segurança Pública, Re-
nato Brum, destaca que as 
ações vão continuar. “Este 
primeiro balanço já mostra 

que estamos promovendo 
segurança ao comerciante 
e aos clientes. Serão 45 dias 
de operação”, frisou. 

Com duração até o final de 
dezembro, o trabalho busca 
não apenas reduzir a crimi-
nalidade, mas também refor-
çar a sensação de segurança 
para lojistas e consumidores 
durante o período natalino. 
Em Goiânia, alguns dos locais 
que recebem atenção espe-
cial são as regiões Central, 

Bairro Campinas e Rua 44, nas 
proximidades da rodoviária.

FUNCIONAMENTO
A partir desta segunda-fei-

ra (25/11) e até o fim do ano 
as galerias e shoppings da Re-
gião da 44, em Goiânia, abri-
rão de segunda a domingo. A 
mudança ocorre pela expec-
tativa de aumento do fluxo 
de público nos próximos dias. 
Segundo estimativas da Asso-
ciação Empresarial da Região 

da Rua 44 (AER44), só nesta 
semana da campanha de Bla-
ck Friday, o polo confeccionis-
ta deve receber cerca de 400 
mil visitantes. Para o mês de 
dezembro, a estimativa é de 
que ao menos 1,2 mil pessoas 
passem pela região. 

O horário de funciona-
mento aos domingos, será 
das 8h às 14h, já de segunda 
a quarta-feira, das 8h às 18h; 
e às quintas, sextas e aos sá-
bados das 7h às 18h; e aos 
domingos, das 8h às 14h. 
“Agora nesta última semana 
de novembro encerramos o 
nosso movimento de atacado 
e se intensifica as compras 
do varejo ou do atacarejo, 
especialmente com a pro-
ximidade do pagamento 
da primeira parcela do 13º 
salário e o apelo das pro-
moções Black Friday”, afirma 
Sérgio Naves, presidente da 
AER44, que informa também 
que a expectativa para esta 
última semana de novembro 
é de um acréscimo de R$ 250 
milhões nas vendas de varejo. 
Durante o último mês do ano, 
o polo deverá movimentar 
cerca de R$ 1,2 bilhão.

Um projeto de lei proi-
bindo o uso de dispositivos 
eletrônicos pelos alunos, 
durante o horário escolar, 
nas unidades das redes pú-
blica e privada de ensino de 
Goiânia, foi apresentado em 
plenário da Câmara Munici-
pal da capital pelo vereador 
Denício trindade (UB). De 
acordo com o PL, a proibi-
ção abrange equipamentos 
com acesso à internet – ce-
lulares, tablets, relógios inte-
ligentes, entre outros.

Conforme a proposta, os 
estudantes que decidirem 
levar seus dispositivos para 
a escola terão que mantê-
-los guardados, sem acesso 

durante o horário das aulas. 
As instituições de ensino 
serão responsáveis por es-
tabelecer protocolos para o 
armazenamento adequado 

desses aparelhos.
Uma exceção à regra será 

permitida para o uso de dispo-
sitivos em atividades pedagó-
gicas, como no caso de conte-

údos digitais ou ferramentas 
educacionais específicas. 
Além disso, estudantes com 
deficiência poderão utilizar os 
equipamentos como forma 
de apoio tecnológico, a fim 
de garantir sua participação 
plena nas atividades escolares.

Denício Trindade justifica 
a medida com base em estu-
dos que indicam que o uso 
de dispositivos eletrônicos 
pode prejudicar a atenção e 
a retenção de informações, 
especialmente entre crian-
ças e jovens, cujas capacida-
des cognitivas ainda estão 
em desenvolvimento.

Para o vereador, a crescen-
te utilização de celulares e de 
dispositivos eletrônicos nas 
escolas tem causado impactos 

prejudiciais no desempenho 
acadêmico e na capacidade 
de concentração dos alunos.

“O uso frequente de redes 
sociais e de smartphones tem 
sido relacionado ao aumento 
de problemas de saúde men-
tal, como ansiedade e depres-
são, e afeta negativamente as 
interações sociais e o senso 
de pertencimento dos estu-
dantes”, avalia o vereador.

Denício ressalta que ao 
restringir dispositivos, a pro-
posta visa criar ambiente es-
colar mais focado, saudável e 
favorável ao aprendizado, em 
conformidade com recomen-
dações de especialistas e de 
instituições. O projeto segue 
para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ).

Reprodução

Nos primeiros 10 dias 
de realização, o Natal do 
Bem 2024 já recebeu 300 
mil pessoas, oferecendo um 
espetáculo de luzes, som e 
alegria para os visitantes.

Promovido pelo Governo 
de Goiás, em parceria com 
o Goiás Social e a Organiza-
ção das Voluntárias de Goi-
ás (OVG), o evento aguarda 
mais de 1,5 milhão de visi-
tantes até o final da progra-
mação, no dia 5 de janeiro, 
no Centro Cultural Oscar 
Niemeyer, em Goiânia, refor-
çando sua posição como o 
maior Natal gratuito do país.

NATAL DO BEM
Com uma área de 30 mil 

m² decorada para propor-
cionar verdadeira imersão 
natalina, o Natal do Bem 
tem programação variada. 
As atrações incluem cenas 
teatrais, música clássica 
e popular, além de apre-
sentações com bailarinos, 
cantores, acrobatas e ar-
tistas circenses.

Os visitantes podem 
também se encantar com a 
Vila do Papai Noel, a Vila de 
Brinquedos, a Vila Gastro-
nômica, com 25 quiosques, 
e a Vila Gelada, onde a neve 
artificial cria experiência má-
gica para crianças e adultos.

Uma imponente árvore de 
Natal de 40 metros e 2,7 mi-
lhões de pontos de luz comple-
tam o cenário, transportando 
os visitantes para um mundo 
de fantasia e celebração.

“A cada ano que passa, o 
Governo de Goiás melhora 
ainda mais esse evento, que 
é pensado para assegurar 
às crianças e famílias em 
vulnerabilidade o direito de 
viver a magia do Natal. In-
clusive, neste ano, com novi-
dade especial, que é a roda-
-gigante inédita em Goiás”, 
destacou a presidente de 
honra da OVG e coordena-
dora do Goiás Social, primei-
ra-dama Gracinha Caiado.

Uso de celular por alunos em sala pode ser proibido em GoiâniaUso de celular por alunos em sala pode ser proibido em Goiânia
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sitantes nos sitantes nos 
primeiros primeiros 
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O Supremo Tribunal 
Federal (STF) formou 
maioria de votos, nes-

ta segunda-feira (25), contra a 
retirada de símbolos religiosos 
em instituições públicas. A aná-
lise é feita em um recurso apre-
sentado pelo MPF, contestan-
do a presença de itens como 
crucifixos. A discussão passa 
por saber se isso fere princípios 
como o do Estado laico.

Até o momento, votaram 
para rejeitar esse recurso: o 
relator, Cristiano Zanin, e os 
ministros Flávio Dino, André 
Mendonça, Dias Toffoli, Gil-
mar Mendes e Edson Fachin.

O tema está sendo julgado 
em sessão virtual, que começou 
no dia 15 de novembro e vai até 
terça-feira (26). No formato, não 
há debate entre os ministros, 
que apresentam os votos em 
um sistema eletrônico.

HERANÇA CULTURAL
No voto, Zanin disse que a 

presença dos símbolos religio-

sos nos espaços públicos “não 
deslegitima” a ação estatal, seja 
administrativa ou de julgador, 
“mesmo porque a fundamen-
tação jurídica não se assenta 
em elementos divinos”.

Segundo o ministro, a exis-
tência desses itens “não cons-
trange o crente a renunciar à 
sua fé; não retira a sua faculdade 

de autodeterminação e percep-
ção mítico-simbólica; nem fere 
a sua liberdade de ter, não ter 
ou deixar de ter uma religião”.

Para Zanin, a solução da 
controvérsia passa por levar em 
consideração o “aspecto histó-
rico-cultural presente”, como a 
importância do catolicismo.

“No início de meu voto, 

demonstrei como o Cristia-
nismo — até então liderado 
pela Igreja Católica — esteve 
presente na formação da so-
ciedade brasileira, registran-
do a presença jesuítica desde 
o episódio do descobrimento 
e, a partir daí, atuando na for-
mação educacional e moral 
do povo que surgia”, afirmou.

“Não fossem apenas os 
crucifixos, não há como des-
considerar as dezenas de 
dias consagrados, diversos 
deles com decretação de 
feriado, a nomenclatura de 
ruas, praças, avenidas e ou-
tros logradouros públicos, 
escolas públicas, estados 
brasileiros, que revelam a 
força de uma tradição que, 
antes de segregar, compõe a 
rica história brasileira.”

LEGADO
Ao acompanhar o enten-

dimento, Flávio Dino também 
ressaltou que a valorização da 
dimensão religiosa do ser hu-
mano pela Constituição “re-
flete uma influência histórica 
do cristianismo e, em particu-
lar, da Igreja Católica”.

Dino deu exemplos da 
presença desse legado em 
nomes de estados e municí-
pios. “Com nomes de Santas 
e Santos, são 586 municípios, 
aproximadamente. Tais deno-
minações são parte da cons-

trução de nossa identidade 
nacional”, afirmou.

“O descanso semanal remu-
nerado, prática consolidada na 
legislação trabalhista e na roti-
na dos brasileiros, é mais uma 
herança da tradição judaico-
-cristã que foi incorporada à 
nossa cultura e que beneficia 
a organização da vida social, 
sem impor ou discriminar qual-
quer religião”, disse Dino.

De acordo com o magistra-
do, a presença de símbolos reli-
giosos do cristianismo vai além 
do aspecto “puramente religio-
so e assumem um valor cultu-
ral e de identidade coletiva”.

“O crucifixo, assim, possui 
um duplo significado: repre-
senta a fé para os crentes e a 
cultura para os que comparti-
lham da comunidade”, afirmou.

Segundo Dino, proibir a 
exposição de crucifixos em 
repartições públicas seria 
instituir um “Estado que não 
apenas ignora, mas se opõe a 
suas próprias raízes culturais 
e à liberdade de crença”.

Divulgação

STF forma maioria contra retirada de STF forma maioria contra retirada de 
símbolos religiosos em instituições públicassímbolos religiosos em instituições públicas

A reunião sobre o paco-
te de cortes no Planalto foi 
retomada após uma pausa 
para o almoço, conforme 
divulgado pela assessoria de 
imprensa de Lula. O encon-
tro tinha sido interrompido 
temporariamente para a re-
feição, sendo que a primeira 
parte ocorreu das 10h40 às 
12h50. Durante o intervalo, 
os participantes puderam 
se alimentar e descansar um 
pouco antes de prosseguir 
com as discussões.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) estava 
conduzindo a reunião com 
alguns de seus principais 
assessores para avaliar e de-
liberar sobre o pacote de 
cortes proposto. O ambiente 
no Planalto era de intensa 
movimentação e expecta-
tiva em relação às decisões 
que seriam tomadas durante 
as discussões. A retomada do 
encontro após o almoço de-
monstrou o comprometimen-
to da equipe em seguir adiante 
com as negociações e análises 
necessárias para implementar 

as medidas previstas.
A assessoria de imprensa 

de Lula se manteve atenta 
às atualizações sobre a reu-
nião, pronta para informar 
os veículos de comunicação 
sobre os desdobramentos e 
possíveis novidades. A trans-
parência na divulgação dos 
eventos no Planalto era uma 
prioridade para a equipe do 
ex-presidente, garantindo 
que a população e a impren-
sa tivessem acesso às infor-
mações relevantes sobre o 
andamento das discussões.

Com a retomada da reu-
nião, os participantes voltaram 
a se concentrar nas pautas em 
discussão, buscando encon-
trar soluções e definir estraté-
gias para lidar com os desafios 
apresentados. Os debates e 
as análises feitas durante a 
primeira parte do encontro 
certamente influenciariam 
as tomadas de decisão que 
seriam realizadas no período 
pós-almoço, refletindo o em-
penho e a seriedade com que 
o assunto estava sendo trata-
do no âmbito do governo.

Áudios obtidos pela Polí-
cia Federal (PF) no inquérito 
que investiga tentativa de 
golpe de Estado revelam 
conversas entre Mauro Cid, 
o general Mario Fernandes 
e o coronel Reginaldo Viei-
ra de Abreu. Durante essas 
conversas, eles debatem 
sobre a data em que o golpe 
deveria ser executado.

Mauro Cid menciona que 
vai falar com o presidente a 
respeito da data do golpe, 
indicando que há uma arti-
culação para a realização do 
mesmo. A preocupação com 
o timing do golpe fica evi-
dente quando ele menciona 
que ‘teria que ser antes do 
dia 12’, sugerindo uma pres-
sa na execução do plano.

As gravações revelam o 
envolvimento dos militares 
em possíveis planos de gol-
pe de Estado, levantando 
questões sobre a segurança 
da democracia no país. O 
diálogo entre Mauro Cid, o 
general Mario Fernandes e o 
coronel Reginaldo Vieira de 
Abreu mostra uma discussão 

detalhada sobre a estratégia 
e timing para a ação golpista.

O áudio obtido pela PF 
lança luz sobre as conversas 
internas dentro de setores 
militares e levanta preocu-
pações sobre a estabilidade 
política no país. A menção de 
uma data específica para a 
execução do golpe indica um 
planejamento prévio e uma 
possível articulação clandes-

tina entre os envolvidos.
A fala de Mauro Cid revela 

que existe uma intenção con-
creta por parte dos militares 
de realizarem um golpe de 
Estado e que a questão da 
data é crucial para o suces-
so da operação. A pressa 
mencionada por ele sugere 
que há urgência na imple-
mentação do plano delinea-
do nas conversas gravadas.

Após pausa, reunião sobre pacote Após pausa, reunião sobre pacote 
de cortes é retomada no Planaltode cortes é retomada no Planalto
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REDAÇÃO REDAÇÃO

REDAÇÃO

4



Os dispositivos eletrôni-
cos estão presentes em qua-
se todos os aspectos da vida 
moderna, mas seu descarte 
inadequado cria desafios am-
bientais e econômicos. Equi-
pamentos como celulares, 
laptops e utensílios domésti-
cos, quando descartados sem 
critérios, tornam-se resíduos 
eletroeletrônicos (REEEs), uma 

das maiores fontes de desper-
dício no mundo. Marcelo Sou-
za, especialista em economia 
circular, alerta sobre os danos 
provocados por essa prática e 
propõe soluções sustentáveis. 

Segundo a União Interna-
cional de Telecomunicações, 
97% dos REEEs na América 
Latina não têm destino sus-
tentável, resultando na per-
da anual de cerca de US$ 1,7 
bilhão em materiais recupe-

ráveis, como ouro, prata e co-
bre. No Brasil, a alta rotativi-
dade de aparelhos, com uma 
média de três celulares por 
pessoa nos últimos 10 anos, 
reforça o impacto desse des-
carte. Além das perdas eco-
nômicas, materiais tóxicos 
presentes nos dispositivos, 
como chumbo e mercúrio, 
podem contaminar o solo e 
a água, afetando a saúde hu-
mana e o meio ambiente. 

A economia circular surge 
como alternativa para transfor-
mar este cenário. Souza desta-
ca que o reaproveitamento de 
componentes, a reciclagem 
de materiais preciosos e a 
remanufatura de aparelhos 
podem minimizar os danos 
ambientais e gerar empregos 
formais. Empresas que adotam 
programas de reciclagem e re-
condicionamento não apenas 
reduzem o desperdício, mas 

também criam valor a partir do 
que antes era descartado. 

Soluções simples, como 
a doação de dispositivos em 
bom estado para comunida-
des carentes e a conscienti-
zação sobre descarte correto, 
também têm impacto signifi-
cativo. “Com reciclagem ade-
quada, podemos recuperar 
até 60% dos metais preciosos 
presentes nos aparelhos e 
evitar que recursos valiosos 

sejam perdidos em aterros 
sanitários”, explica Souza. 

A mudança para um fu-
turo mais sustentável exige 
a união de esforços entre 
governos, empresas e a so-
ciedade. Marcelo Souza re-
força que a transição para a 
economia circular não é ape-
nas uma questão ambiental, 
mas uma oportunidade para 
transformar desafios em be-
nefícios econômicos e sociais.

Uma pesquisa do Mi-
nistério da Educação 
mostrou que, entre 

2019 e 2021, metade das 
escolas desenvolveu algum 
projeto sobre relações étni-
co-raciais. Quando se fala em 
educação continuada, o quad-
ro é mais grave: 14,7% dos 
gestores escolares disseram 
ter materiais pedagógicos ou 
socioculturais para ensinar 
a disciplina. Para comple-
tar, havia apenas 0,92% dos 
professores com formação 
adequada sobre o tema.

Um grande problema, já 
que ignorar a história e a cultu-
ra dos negros é ignorar a histó-
ria e a cultura de 56% dos bra-
sileiros. E por que implementar 
a Lei 10.639/2003 é tão difícil?

“Se você me perguntar 
como pesquisadora, eu digo: 
coordenação federativa. Num 
país tão grande como o nosso, 
com desigualdades tão signi-
ficativas, você precisa de uma 
coordenação forte do Ministé-
rio da Educação para colocar 
todas as redes na mesma 

página e ajudá-las a imple-
mentar a política”, responde a 
secretária de Educação Conti-
nuada, Diversidade e Inclusão 
do MEC, Zara Figueiredo.

Ainda segundo a secretá-
ria, essa implementação da 
lei será, de fato, feita a partir 
deste ano, com o lançamen-
to da Política Nacional de 

Equidade, Educação para as 
Relações Étnico-raciais e Edu-
cação Escolar Quilombola.

“Nós ofertamos, só este 
ano, 215 mil vagas de for-
mação de professores. Além 
disso, tem o material de apoio. 
Nós encaminhamos, para cen-
tenas de redes, o livro do pro-
fessor e o livro do aluno (com 

conteúdo antirracista) para os 
anos iniciais e finais do ensino 
fundamental”, complementa a 
secretária do MEC.

Medidas importantes, de 
acordo com os especialistas, 
afinal, as marcas do racismo na 
escola não se apagam nunca.

“Eu lembro de ter sido pos-
ta de castigo no fundo da sala 

– e eu fui a única colocada lá, 
embora a turma toda tivesse 
fazendo bagunça – e fiquei ali 
até urinar na roupa”, conta a 
professora Gina Vieira.

“As piadas de cunho ét-
nico-racial geralmente eram 
direcionadas a mim. Na épo-
ca, eu não sabia nomear essas 
violências, mas sempre houve 
um desconforto”, revela a tam-
bém professora Keila Vila Flor.

“Eu estudei numa escola par-
ticular e nessa escola tinha as 
classes A e B. A classe B era a das 
crianças que não aprenderiam 
com tanta rapidez como as da 
classe A. E as crianças nessa cla-
sse B eram negras”, recorda ou-
tra professora, a Paula Janaína.

Assim mesmo, há soluções. 
O Caminhos da Reportagem 
buscou exemplos no Distrito 
Federal e em Salvador. Na ca-
pital do país, o projeto Cresp@s 
& Cachead@s tem como ponto 
de partida recuperar a autoes-
tima dos estudantes negros. Já 
na capital da Bahia, o programa 
mostra a escola Maria Felipa.

“Existe na escola um projeto 
político-pedagógico de valoriza-

ção dos diferentes marcos civili-
zatórios do nosso povo, então a 
gente leva para o currículo a cul-
tura africana, a cultura indígena 
e a cultura europeia em grau de 
igualdade de paridade. O que 
isso significa? Significa que eu 
não vou levar a cultura europeia 
para escola na matemática, na 
filosofia, na história e vou levar 
a cultura africana apenas na ca-
poeira e no samba. Então, é levar 
a cultura africana na história, na 
matemática, na ciência. E o me-
smo é feito para a cultura indí-
gena”, explica a idealizadora da 
escola, Bárbara Carine.

Vencedor do Prêmio Jabuti 
com o livro O avesso da pele e 
alvo de censura em, pelo me-
nos, quatro estados do país, o 
escritor Jeferson Tenório afir-
ma que a discussão do racismo 
dentro da escola é importante  
“É preciso ter uma responsa-
bilidade ética: me preocupar 
com os problemas dos outros e 
não só com os meus. É colocar 
também o racismo numa di-
mensão em que o aluno perce-
ba que não existe democracia 
enquanto houver racismo”.

Divulgação

Cerca de metade das escolas Cerca de metade das escolas 
brasileiras descumpre lei antirracistabrasileiras descumpre lei antirracista
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838

PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
.CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838
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O leilão de concessão 
de administração 
do estádio Serra 

Dourada foi adiado para o 
dia 4 de fevereiro de 2025. 
A sessão pública seria, ori-
ginalmente, no dia 4 de de-
zembro de 2024, mas a data 
foi alterada devido ao surgi-
mento do interesse de dois 
novos grupos no projeto. O 
edital atualizado será publi-
cado na sexta-feira (29/11), 
e incluirá o novo cronogra-
ma, contemplando as atuali-
zações da legislação.

Na última sexta-feira 
(22/11), durante reunião do 
conselho deliberativo da 
Federação Goiana de Fute-
bol (FGF), o vice-governador 
de Goiás, Daniel Vilela, men-
cionou a possibilidade do 
adiamento. Segundo ele, au-
mentar o prazo para que os 
grupos interessados pudes-
sem elaborar propostas seria 
vantajoso. “É muito melhor 
adiar por alguns dias e ter um 
leilão mais competitivo, não 
só em razão da maior outor-
ga que poderá ser paga ao 
Estado, mas porque teremos 
grandes grupos que pode-
rão disputar a oportunidade 
de ter a concessão do Serra 

Dourada”, disse.
O grupo de trabalho que 

organiza a concessão, coor-
denado por Daniel Vilela, se 
reuniu nesta segunda-feira 
(25/11) para definir o novo 
prazo. “Todos sabem que 
esse é um projeto prioritário 
do nosso governo, e temos 
empreendido muita energia 
para que seja um sucesso ab-

soluto. Para isso, priorizamos 
que as empresas possam ter 
os estudos necessários para 
consolidar a participação 
no leilão de concessão do 
complexo esportivo”, enfati-
zou o vice-governador.

O interesse dos grupos 
surgiu após um Roadshow, 
que é uma reunião de apre-
sentação do Serra para po-

tenciais investidores, reali-
zado na semana passada. 
Segundo Daniel Vilela, um 
dos grupos administra a 
Arena do Grêmio, a Arena 
Fonte Nova e a Arena das 
Dunas, enquanto o outro 
gere o estádio Mineirão.

A nova gestão do estádio 
terá duração de 35 anos. Se-
gundo o Governo de Goiás, 

o valor mínimo para inves-
timentos em adequações 
é de R$ 215 milhões. A es-
timativa é de que, em todo 
o período de concessão, o 
valor investido seja de R$ 
1.049.540.594. A conces-
são também inclui reforma, 
modernização, operação 
e manutenção de todo o 
Complexo Serra Dourada, 
o que inclui, além do está-
dio, o Ginásio Valério Luiz de 
Oliveira (Goiânia Arena) e o 
Parque Poliesportivo.

O governo de Goiás in-
formou que as empresas 
interessadas em participar 
do processo de licitação de-
vem cumprir critérios como a 
comprovação da capacidade 
de investir o valor mínimo de 
R$ 215 milhões, além do pa-
gamento do valor de outorga 
ao Estado, que será definido 
no leilão do dia 4 de fevereiro.

O Grupo de Trabalho 
Serra Dourada, que inclui a 
participação da Vice-Gover-
nadoria, da Secretaria de 
Esporte e Lazer (Seel), da Se-
cretaria-Geral de Governo, 
da Secretaria de Administra-
ção (Sead) e da Companhia 
de Investimentos e Parcerias 
do Estado de Goiás (Goiás 
Parcerias) conduz a licitação.

Quatro anos se passaram 
desde a morte de Diego 
Maradona, um dos maiores 
ídolos do futebol argentino. 
No dia 25 de novembro de 
2020, Maradona faleceu aos 
60 anos, enquanto se recu-
perava de uma cirurgia para 
tratar um hematoma na cabe-
ça causado por um acidente 
doméstico. Desde então, a 
despedida do craque virou as-
sunto de Justiça, com os pro-
fissionais de saúde responsá-
veis por seu cuidado sendo 
acusados de negligência. 

Diego Maradona, se es-
tivesse vivo, completaria 64 
anos neste 30 de outubro de 
2024. Sua morte ocorreu em 
Tigre, região metropolitana 
de Buenos Aires, devido a 
uma parada cardiorrespira-
tória. Depois de uma cirurgia 
no cérebro, o astro do fute-
bol sofreu um mal súbito e 
não resistiu. A Justiça argen-

tina decidiu levar o grupo de 
profissionais de saúde envol-
vidos no caso a julgamento 
em abril de 2023, destacan-
do a negligência que resul-
tou na morte de Maradona.

Oito profissionais da área 
da saúde são réus no caso, in-
cluindo o neurocirurgião Le-
opoldo Luque e a psiquiatra 

Agustina Cosachov. A enfer-
meira Dahiana Gisela Madrid 
foi a única a ter seu julgamen-
to iniciado, optando por um 
júri popular. O advogado dela 
questionou a intenção de 
prejudicar Maradona por par-
te dos profissionais envolvi-
dos. Uma audiência realizada 
em março analisou mais de 

130 mil áudios, preparando 
o terreno para o julgamento 
dos demais acusados.

Há a expectativa de que 
o julgamento dos profissio-
nais de saúde resulte em 
condenações de oito a 25 
anos de prisão, por homicí-
dio simples com eventual 
dolo. O processo, previsto 

inicialmente para julho, foi 
adiado para março de 2025. 
Em outubro, a Justiça auto-
rizou a exumação do corpo 
de Maradona para a cons-
trução de um memorial em 
sua homenagem, em um 
mausoléu em Puerto Made-
ro, bairro de Buenos Aires.

Maradona ficou eterniza-
do na história do futebol por 
sua genialidade dentro de 
campo. Campeão mundial 
com a Argentina em 1986, 
ele protagonizou momen-
tos icônicos, como os gols 
marcados contra a Inglater-
ra nesse mesmo ano. Seu 
legado é uma mistura de 
talento, polêmicas e uma 
carreira que o levou a par-
ticipar de quatro Copas do 
Mundo, sendo uma figura 
central em 91 jogos pela se-
leção argentina. A memória 
de Maradona continua viva 
entre os fãs do esporte em 
todo o mundo, mesmo após 
sua partida prematura.

Reprodução

Em Belém, no Pará, o 
Brasil encerrou a penúltima 
janela Fiba das Eliminatórias 
da Americup de basquete 
com mais uma vitória. Os 
brasileiros superaram o Pa-
namá, pelo placar de 93 a 67, 
com mais de seis mil pessoas 
na Arena Mangueirinho.

Já classificada para a Ame-
ricup, a Seleção volta à qua-
dra apenas em fevereiro de 
2025, quando enfrenta, fora 
de casa, os mesmos Uruguai 
e Panamá. A Americup 2025 
acontece na Nicarágua, em 
agosto, entre os dias 21 a 30.

Com vários atletas com 
digito duplo de pontuação, 
Mãozinha foi o grande dest-
que do Brasil. Isso porque o 
ala/pivô terminou o jogo com 
eficiência de 36, anotando 18 
pontos e pegando 13 rebotes.

O jogo também marcou 
a estreia de Mathias na Se-
leção Brasileira principal 
masculina, batendo um 
recorde. Aos 16 anos (com-
pleta 17 apenas em 2025), 
ele é o atleta mais jovem a 
vestir a camisa do Brasil em 
um jogo oficial na história. 
Mathias é atleta do Real Bé-
tis, do basquete espanhol.

A Eliminatória da Ameri-
cup conta com 16 equipes, 
das quais 12 avançam para 
o torneio principal. As se-
leções estão divididas em 
quatro grupos com quatro 
times cada, e os três primei-
ros colocados de cada gru-
po garantem a classificação.

COMPROMISSOS
O Brasil volta a quadra 

para a última janela de jo-
gos no mês de fevereiro, 
em jogos fora de casa. No 
dia 20, o Brasil encara o Uru-
guai, já no dia 23 a seleção 
volta a enfrentar o Panamá.

Leilão do Serra Dourada é Leilão do Serra Dourada é 
adiado para fevereiro de 2025adiado para fevereiro de 2025

Julgamento dos profissionais envolvidos na morte de MaradonaJulgamento dos profissionais envolvidos na morte de Maradona

Já classifi-Já classifi-
cado, Brasil cado, Brasil 
vence Pa-vence Pa-
namá em namá em 
Belém pelas Belém pelas 
Elimina-Elimina-
tórias da tórias da 
AmericupAmericup
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Cerca de 80% das mu-
lheres e 70% das meni-
nas na América Latina 

já enfrentaram algum episó-
dio de violência de gênero, se-
gundo o relatório “Quebran-
do os moldes da violência e 
da desigualdade na América 
Latina”, divulgado pela orga-
nização internacional Oxfam 
nesta segunda-feira, 25.

O estudo foi realizado em 
13 países latino-americanos 
e destaca que as desigualda-
des têm o rosto de mulheres 
e meninas. “Em 2024, sete em 
cada dez meninas e oito em 
cada dez mulheres terão sofri-
do algum episódio de violên-
cia de gênero nas suas vidas”, 
afirmou Gloria García-Parra, 
diretora regional da Oxfam 
para a América Latina e Caribe.

A diretora ressaltou que é 
urgente questionar por que 
tantas mulheres e meninas 
vivem em sociedades que as 
fazem sentir-se vulneráveis. 
Para a Oxfam, é necessário 
aumentar o financiamento 
para a justiça de gênero e 
racial, além de incorporar a 
justiça interseccional nas po-
líticas públicas da região.

VIOLÊNCIA
A violência, segundo o 

relatório, vai além da esfera 
doméstica e se manifesta de 
forma exposta em redes so-
ciais e nos espaços públicos. A 
Oxfam também chama aten-
ção para as principais vítimas 
de feminicídio: mulheres jo-
vens, mestiças, de baixa renda 
e pertencentes a grupos histo-
ricamente marginalizados.

Além disso, a pesquisa 
destaca que 26% dos jovens 
entrevistados relataram so-
frer discriminação por causa 
da cor da pele, reforçando 
a necessidade de abordar a 
questão racial de forma inte-
grada ao debate de gênero.

Apesar do cenário preocu-
pante, o relatório traz sinais de 
mudanças. O estudo revela que 
80% dos jovens na América 

Latina aceitam a ideia de uma 
família diversificada, enquanto 
77% não associam as mulheres 
às funções domésticas. Esses da-
dos indicam um avanço na per-
cepção de igualdade entre gê-
neros nas gerações mais jovens.

METODOLOGIA
O relatório foi elaborado 

com mais de 2 mil consultas 
presenciais e digitais, com-

plementadas por 30 entrevis-
tas aprofundadas e 15 grupos 
focais. O objetivo foi mapear 
a extensão das desigualdades 
e propor caminhos para com-
bater a violência e a discrimi-
nação na América Latina.

[Grifar] A Oxfam reforça que 
enfrentar a violência de gêne-
ro exige compromisso político 
e social, com ações concretas 
voltadas à proteção e empode-

ramento das mulheres.
mundo Na Europa e nas 

Américas, a maioria das mu-
lheres assassinadas em am-
biente doméstico (64% e 
58%, respectivamente) foram 
vítimas de parceiros íntimos, 
enquanto, em outras regiões, 
os principais agressores fo-
ram membros da família.

“Mulheres e meninas em 
todo o mundo continuam a 
ser afetadas por essa forma ex-
trema de violência baseada no 
gênero e nenhuma região está 
excluída”, destacou o relatório.

“Além do assassinato de mu-
lheres e meninas por parceiros 
íntimos ou outros membros da 
família, existem outras formas 
de feminicídio”, alertou a publi-
cação, ao citar que essas demais 
formas representaram mais 5% 
de todos os homicídios cometi-
dos contra mulheres em 2023.

“Apesar dos esforços fei-
tos por diversos países para 
prevenir os feminicídios, eles 
continuam a registar níveis 
alarmantemente elevados. São, 
frequentemente, o culminar de 
episódios repetidos de violência 
baseada no gênero, o que signi-
fica que são evitáveis por meio 
de intervenções oportunas e efi-
cazes”, concluiu o documento.

Reprodução

Relatório diz que 80% das mulheres na Relatório diz que 80% das mulheres na 
América Latina sofreram violência de gêneroAmérica Latina sofreram violência de gênero
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As mulheres mais alta e 
mais baixa do mundo se reu-
niram em um encontro pro-
movido pelo Guinness World 
Records, descrito como “icô-
nico”. A reunião aconteceu 
em um chá da tarde no The 
Savoy Hotel, em Londres, 
durante o 20º Dia Anual do 
Guinness World Records. 
Rumeysa Gelgi, a mulher 
mais alta viva, com 2,15 me-
tros, e Jyoti Amge, a menor 
mulher viva com mobilida-
de, que mede 62,8 centíme-
tros, encontraram-se pela 
primeira vez para um luxuo-
so “dia das meninas”.

Com uma diferença de al-

tura de 1,5 metro, as duas com-
partilharam experiências de 
vida e interesses em comum, 
como moda e autocuidado.

“Econtrar Jyoti pela pri-
meira vez foi maravilhoso. 
Ela é a mulher mais linda. 
Eu estava esperando para 
conhecê-la há muito tem-
po”, declarou Rumeysa, de 
acordo com o portal UOL. 
Apesar da dificuldade em 
fazer contato visual, elas 
aproveitaram a oportuni-
dade. “Estou acostumada a 
olhar para cima e ver pes-
soas mais altas do que eu”, 
comentou Jyoti, “mas fiquei 
muito feliz em olhar para 
cima hoje e ver a mulher 
mais alta do mundo”.

A Netflix divulgou um 
novo trailer de “Cem 
Anos de Solidão”, mi-

nissérie baseada no famoso 
livro do escritor colombia-
no Gabriel García Márquez. 
A prévia dá uma mostra das 
cenas épicas da produção, 
que envolvem êxodo, cons-
trução de uma comunida-
de, milagres e guerra.

Lançado em 1967, “Cem 
Anos de Solidão” acompanha 
gerações da família Buendía, 
cujo patriarca fundou a cida-
de fictícia de Macondo, seus 
amores proibidos e lutas 
que envolveram a estirpe. 
O romance é conhecido por 
tratar do tema da solidão e 
da passagem do tempo por 
meio do realismo mágico.

O livro vendeu mais de 50 
milhões de exemplares. Além 
disso, foi alvo de tradução para 
mais de 40 idiomas. Elogia-
do tanto pelos leitores como 
pelos críticos, este clássico 
permanece como um marco 
inquestionável do realismo 
mágico, oferecendo uma visão 
poética e trágica sobre a vida, 
o tempo e a família.

A série foi escrita por José 
Rivera (“Na Estrada”), em par-

ceria com os escritores co-
lombianos Natalia Santa (“O 
Maior Assalto”), Camila Brugés 
(“Fronteira Verde”) e Alba-
tros González (“Lynch”), e por 
María Camila Arias (“Amores 
Modernos”). Já a direção ficou 
a cargo de Alex García López 
(“Cowboy Bebop”) e Laura 
Mora (“Matar a Jesús”).

O design de produção é 
assinado por Eugenio Ca-

ballero (vencedor do Oscar 
por “O Labirinto do Fauno”) 
e Bárbara Enríquez (“Roma”). 
Já a direção de fotografia é de 
Paulo Pérez (“Notícia de um 
Sequestro”). Por fim, a série 
ainda conta com as diretoras 
de casting Yolanda Serrano e 
Eva Leira, responsáveis pelo 
casting de séries como “La 
Casa de Papel” e “Elite”.

Produzida por Rodrigo 

García e Gonzalo García Bar-
cha, filhos de Gabriel García 
Márquez, a minissérie terá 
ao todo 16 episódios, que 
foram gravados na Colôm-
bia com apoio da família 
do escritor, falecido há dez 
anos. Os capítulos serão 
disponibilizados em duas 
partes, com a primeira leva 
disponível em 11 de de-
zembro na plataforma.

Cem Anos de Solidão baseia-seCem Anos de Solidão baseia-se
em uma obra-prima da literatura em uma obra-prima da literatura 

A mulher mais alta e A mulher mais alta e 
a mais baixa do mundo a mais baixa do mundo 
se encontram para um cháse encontram para um chá
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